

Noticias cablegráficas

LONDRES, 21. — Despacho de París por la Exchange Telegraph C^a avisa que se ha declarado una huelga general por todo Austria. Cien mil hombres se han retirado del trabajo en Viena y Neustadt con el resultado que todas las fábricas de material de guerra se han clausurado. Los huelguistas son francamente antialemanes. El movimiento es político y económico y se dirige especialmente al arreglo de la paz. En muchos centros se han efectuado manifestaciones para expresar el enojo contra Berlín por sus esfuerzos para obligar a Austria a continuar la guerra.

LONDRES, 21.—Oficial. Durante la noche unos pocos encuentros entre las patrullas de ambos bandos en que tomamos algunos prisioneros. Bajas durante la semana pasada. Muertos en acción o de sus heridas oficiales 76. Tropa, 2277; heridos o faltantes oficiales, 213; tropa, 14477. Los dos cruceros turcos a que se refiere el informe de ayer, son el Midalla y el Sultán Selim, anteriormente Breslau y Goeben de la armada alemana. El primero hundido y el otro varado.

NEW YORK, 21.— Despacho de Roma por el Sun dice que las pérdidas de aviones austriacos han sido

excepcionalmente grandes en el frente Italiano pues no menos de 42 aeroplanos se han destruido en la última quincena debido a la decidida superioridad de los aviones Italianos, Ingleses y Franceses. Los austriacos invocaron el auxilio de los alemanes especialmente para hacer represalias contra Padua. Según informes diplomáticos que posee el Vaticano, la situación de Austria es lo suficientemente alarmante para justificar acontecimientos sensacionales capaces de apresurar la paz. Se reservan más detalles.

LONDRES, 21.—De Suiza se ha recibido sorprendente cuadro de las condiciones que reinan en Austria. El tráfico de las calles en los principales centros de población está completamente suspendido. Las huelgas se declaran por toda la monarquía. Hay cien mil huelguistas en Viena, Neustadt. Se aumentan los motines. Muchos establecimientos de comercio en Viena están cerrados. Praga y Pilsen en muy mal caso. En la primera hacen manifestaciones diez mil obreros pidiendo la paz y comida. Todo el Bajo Austria está en fermento.

NEW YORK, 21.—Despachos para el Sun, comunica que la fábrica

Dainler, los talleres para la construcción de locomotoras y las fábricas de municiones están cerradas. Se ha suspendido el trabajo en las fábricas de aeroplanos de Lichtenworth. Están prácticamente paralizadas todas las fábricas en la región de Viena. El público que por muchos meses no ha tenido alimento suficiente, se vuelve indómito. Los motines en Viena, Gratz Salzberg han dado por resultado graves desórdenes en que fueron saqueados los establecimientos de comercio. Se llamó a la policía y tropa para restablecer el orden. En Viena la tropa rehusó oponerse a los huelguistas. Se había prohibido las reuniones políticas, pero celebraronse a pesar de la orden. El Primer Ministro llamó a los caudillos socialistas a una conferencia. Lo que ha aumentado el descontento en Austria es el triunfo de la facción militar alemana sobre Kuchlmann y el partido moderado respecto las negociaciones en Brest Litovk.

ROMA, 11.—Oficial. Encuentros entre patrullas en Valluone y Giudicars. Intenso cañoneo en la región de Monte Asolone. Las baterías inglesas causaron gran incendio en las líneas enemigas por el sur de Sernaglia. A lo largo del Piave nuestra artillería rechazó al enemigo siendo encarnizada la lucha entre Nervese y Masradal en la vecindad de Estagiamiento y Legrave nuestras baterías dispersaron el transporte de carretas y patrullas enemigas.

NEW YORK, 21.—El corresponsal del Sun en Londres comunica que durante los últimos pocos días se han envenenado 26 conductores mujeres de omnibus como resultado de haber comido chocolates y confites que les había regalado durante las horas de trabajo un pasajero, que aun no ha sido identificado. Todas las 26 muchachas fueron incapacitadas para seguir trabajando y se llevaron al hospital. A última hora se informa que una de ellas ha muerto y varias están gravemente enfermas. Se ha averiguado que en cada caso el individuo fué el único pasajero y se aprovechaba de la oportunidad para ofrecer los confites a las conductoras, quienes al comerlos se mareaban.

Despachos recibidos de París informan que durante las últimas semanas se han llevado a Bélgica varios centenares de miles de soldados alemanes y Bélgica está literalmente atestada de hombres y municiones. Despachos de Amsterdam informan que Limburgo está llena de austriacos. Esta contracción militar es seguro parece preparatoria al tan cacareado empuje en Occidente.

AMSTERDAN 21.—Avisan de Budapest que en la Segunda Cámara del Parlamento el primer Ministro Werkle en contestación a una pregunta manifestó que el Gobierno adhiere al principio de la paz sin anexiones y sin indemnizaciones, que participan en este punto de vista todos los órganos de la monarquía y sobre todo el Rey y el primer Ministro íntimo, que su interlocutor no debiera haber tocado el asunto de Alsacia Lorena agregando que lo que dijo no está calculado para robustecer la posición del Gobierno. La exigencia por personas irresponsables

del pronto arreglo de la paz, debilita considerablemente nuestros esfuerzos en pro de la paz.

PETROGRADO 21.—El comisionado ruso en Tokio ha protestado contra el desembarco de tropa japonesa en Vladivostok.

LONDRES 21.—Avisa un despacho de Tokio que el Gobierno confiesa que se despacharon navíos de guerra para proteger a los ciudadanos de la Entente en Vladivostok pero niega que se haya desembarcado tropa.

LONDRES 21.—Despacho de Zurich dice que todo Austria Hungría pide la paz a gritos. La huelga general que se declaró el viernes se extiende por toda la nación. Los caudillos del movimiento impiden actos violentos. Se ha hecho publicar un manifiesto, exigiendo que se den garantías de que las negociaciones de paz no serán frustradas a causa de las demandas territoriales de los pangermánicos. Por los últimos despachos recibidos se sabe que está completamente suspendido el tráfico del ferrocarril subterráneo de Budapest y que se han efectuado 31 mítins de los huelguistas. En Cracovia se efectúan grandes manifestaciones. Los establecimientos de comercio cerrados. Se ha prohibido al público transitar por las calles después de las 6 de la tarde. El Emperador Carlos llamó a los alcaldes de Viena y Gratz a una conferencia. El de Gratz le contestó que la situación es demasiado grave para permitirle retirarse.

Los temblores de ayer

Ayer, como a las once y media de la mañana, se sintieron dos temblores, siendo el segundo más fuerte que el primero, y que pusieron en movimiento a todos los habitantes de la capital.

Después de estos fenómenos sísmicos, se desencadenaron fuertes vientos del norte, amenazando con volar los techos de muchas casas.

Llegó el Izabal

En la mañana de ayer regresó a Puntarenas el vapor Izabal de su viaje a San José de Guatemala.

Trajo los siguientes pasajeros:

Coronel don Ricardo Tinoco; doña Emilia T. v. de Pacheco; doña Betty Pinto de Mayoral y dos niños; Luis J. Yost; Julia M. de Yost y dos niños; doña Cristina de Valentine y su niño; señora Margarita Negretti; Santos Avila; Leonor Benítez; Juan Luis Dumoland; Mariano Padilla Bolaños; Aurelio Salazar; José R. Ramírez; señora Nicolasa Ferrández; doña Anita Alvarado y dos niños; James Brown.

José Astúa Aguilar Abogado

Oficina: en su casa de habitación.
—Negocios civiles y criminales.—
Despacho todo el día.

FUME CHUECOS

Aerogramas

Estación Inalámbrica de San José, Enero 22 de 1918.

LONDRES.—La oficina de guerra inglesa anuncia en su boletín de hoy al mediodía que solamente encuentros de patrullas ocurrieron durante la noche en los frentes ingleses habiendo capturado unos cuantos prisioneros alemanes. La noche transcurrió con calma excepto algunas actividades de artillería.

LONDRES.—Con la pérdida de Turquía de los dos grandes cruceros Sultán Selim y Midalla, Turquía ha sido prácticamente aniquilada, así lo predicen los diarios, agregando que con los triunfos ingleses en el suelo turco, el Imperio Otomano se verá forzado a entrar en negociaciones de paz.

PABÍS.—Observadores militares competentes hacen notar el hecho de que Alemania ha movilizado más de un cuarto de millón de tropas de las que tenía en Bélgica, posiblemente con la intención de preparar una ofensiva.

BERLÍN.—Hoy se ha anunciado oficialmente que los enviados alemanes, austro húngaros y rusos han llegado a un acuerdo en Brest Litovik. Al hacer este anuncio, la oficina de guerra ha hecho notar que esta es la primera vez desde que principió la guerra que dos beligerantes han llegado mutuamente a fijar bases satisfactorias para la paz. Los enviados Ukranianos fueron a Brest Litovsk al mismo tiempo que los enviados del Bolsheviki, pero asumieron actitud muy divergente.

BERNA.—Según informes recibidos de Austria, han ocurrido grandes escándalos entre los operarios en huelga y los que hacen diversas demostraciones y ovaciones pidiendo la paz, y es tan grave la situación interna que Alemania ha enviado gran cantidad de

soldados a los centros industriales con órdenes de subyugar inmediatamente a los huelguistas revoltosos y obligarlos a regresar a las fábricas a trabajar.

WASHINGTON.—Mr. Mac Acdo, Director de los Ferrocarriles enfáticamente se pronunció contra la apropiación perpetua del gobierno sobre los ferrocarriles. En una conferencia que se efectuó entre él y los miembros de los negocios del comercio e industrias comisionados por el Senado, hizo una exposición clara de la posición del Gobierno en este asunto. Dijo que el Gobierno continuaría con la dirección de los ferrocarriles hasta tres años después de la guerra y predijo que el Gobierno siempre respetaría las reglas establecidas por los ferrocarriles.

BERLÍN.—Unos cuantos prisioneros fueron capturados en combates locales ocurridos en el frente de Cambrai, anuncia la oficina de guerra alemana, anunciando que fueron repelidos los ataques ingleses al Sur de Vendhuile.

KEY WEST.—Tiempo y vientos probables para martes y miércoles; norte del Atlántico vientos moderados variables con tendencia este, martes despejado, miércoles nevada. Medio del Atlántico: vientos norestes, que posiblemente aumentarán el martes en la noche con nieve. Sur del Atlántico: vientos frescos y fuertes con tendencias noreste a este, excepto al sureste y sur de las costas de Florida en donde posiblemente caerán fuertes lluvias. Este del Golfo: vientos frescos norestes, despejado y con temperatura muy fría. Oeste del Golfo, vientos moderados nortes y tiempo despejado. Nota.—Se ha observado una perturbación notable en las costas del medio del Golfo que se mueven hacia el noreste que aumenta constante en intensidad. Se han puesto todas las señales indicando la aproximación de una tormenta.

Incienso

Palabras pronunciadas en la Sociedad Mariana de Caballeros, en esta ciudad, el 15 de setiembre de 1917, por nuestro colaborador Juan de Rivas

Señores:

En la mañana del domingo 9 del mes en curso, al entrar al templo de Catedral, surgieron en mi mente pensamientos que en esta noche os ofrezco, engarzados en la hebra del recuerdo y de la gratitud, y que brotaron en aquella hora, como flores de oro que se penden de una corona de amargas quijadas, de sentidas evocaciones; que llegan al conjuño de la memoria siempre querida y grata para vosotros y para mí, de varón lustre y sabio y santo, que se llamó Bernardo Augusto Thiel, que paso a la historia de nuestra patria con la opulenta majestad de un desfilé de altos merecimientos, que a manera de fúgidos biasones quiebran la luz del sol, formando arco con su cabellera para que pase triunfador el abanderado de la virtud y del saber fecundo.

Tal ocurre con el varón augusto que en esta noche recordamos; penetró en las cúpulas de la historia de Costa Rica, ceñendo las coronas que ceñían solamente en las frentes pensadoras de los próceres; y en el reino de Dios, con el arrullo sentido y tierno, lleno de los clamores que vagaron como incienso sutil en las plegarias de todo un pueblo acogido, consternado, que lloraba con indecible pena la desaparición del buen pastor que supo de todas sus amarguras, de todas sus tristezas y también de todos sus anhelos espirituales y patrióticos.

Y al venir a mi corazón esta remembranza, elevé mi espíritu y oí un iastante por el gran difunto, cuyos despojos alumbraban este día, la luz mortecina y pálida de cuatro enormes cirios; y me dije en mi sencilla jaculatoria, no se olvide de mi Costa Rica, a la que dedicó todos sus generosos empeños y todos sus pensamientos de incansable apóstol, que trajo en bellos entusiasmos hasta la plegaria que unciosa brotaba de sus labios; y me dije luego, he aquí un bellissimo motivo para decir a los Caballeros Marianos, algo del inmenso caudal de ciencia y virtud, que colmaron de luces el cerebro y el corazón del gran Obispo, tan tempranamente ido a las regiones siderales entrando a la plenitud de la inmortalidad sonriente, libre del polvo del camino y del sudor de la gran jornada en que tan bizarramente triunfó y que convirtieron su personalidad en algo así como un faro, como una estrella brillante, que condujera por los senderos de la paz y del amor, a un pueblo que se iniciaba apenas en las evoluciones del pensamiento, del progreso y de la ciencia cristiana, y al que Costa Rica, nuestra patria, debe tanto en todo orden de cosas, en todas sus manifestaciones, en todos los aspectos de su vida nacional.

Y no lo medité ni lo dudé más, porque entonces, me dije, pierde mi propósito el matiz siempre atrayente de lo espontáneo, y además, agregué, para hablar del Obispo Thiel, no se necesita gran esfuerzo, porque en este hombre providencial, no hay que hacer nada, y el cronista solo necesita tener corazón justo y haber pensado con serenidad en el recuento muy largo por cierto, de todas las obras que reclamaron su auxilio y su protección, aparte de aquellas que nacieron al calor de su fecunda iniciativa.

Porque a decir verdad, el Obispo Thiel fué grande bajo todos los múltiples aspectos que se le estudie y en tal concepto, merece la admiración de todos, sin distinguiendo de escuelas, credos y filosofías.

Continuará.

La ciudad se entristece

Ignoramos si por precauciones contra los ladrones o si por los daños que a veces causan los autos al rodar tirando las piedras sueltas, los comerciantes se han dado a la tarea de cubrir los ventanales de sus negocios con hojas de madera o de hierro.

Antes daba gusto contemplar las vitrinas llenas de objetos de arte, de ricas telas o de otros artículos de fantasía, lo cual unido a la buena iluminación daba a los bazares un aspecto brillante.

Ahora todas las tiendas quedan después de las ocho a oscuras y las calles parecen más tristes y sombrías.

Movimiento marítimo

En estos días zarpó de Limón el vapor Almirante, llevando 43939 racimos de bananos y 2741 sacos de café. El vapor Vera llevó 13334 racimos de bananos; el Esparta llevó, ... 25964 racimos y 562 c. j. s. con naranjas; el Orotina llevó 1290 bultos de verduras.

Con respecto a este último ya puede el lector imaginarse lo que se exporta en verduras, y sin embargo se está sufriendo aquí una carestía insupportable.

De Puntarenas salió el vapor San José, llevando, 20 sacos de cacao; 50 sacos de café y algunas otras mercaderías.

Impureza de la sangre es la causa de muchas enfermedades de la piel. Parifiquela usando la ZARZAPARRILLA DE CHANNING. Muy eficaz en enfermedades feas de la piel.

Robos de ganados

Los robos de ganado siguen cometiéndose por todas partes donde se encuentran.

En días pasados, robóronle al Señor Miguel Solano, nada menos que tres bueyes y dos vacas, de una finca de su propiedad, sita en la provincia de Cartago.

Las vacas pudieron ser encontradas en poder de un tal Chinchilla, pero los bueyes sí que desaparecieron por completo.

Aún no se ha podido averiguar quién haya sido el autor de tal robo.

A Carlos Piedra, robóronle también dos bueyes que tenía en un potrero de su propiedad.

Por más averiguaciones que ha hecho para dar con ellos, no le ha sido posible, pues el ladrón tendrá buen cuidado de no exponerlos muy a la vista.

Las costumbres sedentarias y la falta de ejercicio frecuentemente producen el estreñimiento. Vd. puede confiar en las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO para corregir este estado. Envasadas en frasquitos de uso práctico y resguardados seguros.

Cancelación de exequatur

El Gobierno, ha cancelado el exequatur otorgado con fecha 30 de noviembre de 1914, a la patente que acredita al señor don Ernesto Machado Lara, como Vicecónsul de Portugal en Puerto Limón.

Esta cancelación ha sido en virtud de haber dejado de ser dicho señor Machado, persona grata al Gobierno de la República.

Vida social

—En vía de negocios estuvo en esta procedente de Heredia, don Manuel Madrigal.

—Para San Antonio de Belén partió don Luis Andrés Martín y familia.

—Regresó de Colima don Alvaro Fernández.

—Estuvo en Cartago el joven don Luis Gallegos E.

—Para Asajuela salió don Alberto Trejos.

—Tuvimos el gusto de ver en esta capital al celoso cura encargado de Sto. Domingo de Heredia Presb. don Francisco Mendoza.

—De Grecia regresó don Rodolfo Wedel.

—Doña Abigail v. de Brenes y familia salieron para su finca "El Monte".

—Regresó de Puntarenas don Carlos Coronado.

—Para Cartago salió don Enrique Ulloa.

—Llegó de Puntarenas don Teodoro Ruiz.

—Regresó de Heredia don Marco A. Argüello.

—De Cartago regresó don Rafael Gallegos E.

—De Puntarenas regresó don Guillermo Huete.

—Para San Juan de Tibás partió don Camilo de Mezerville.

—Se encuentra restablecido de su condolencia la señorita Catalina Van Fatten.

—De Puntarenas regresó don Rodrigo Peralta.

—El viernes próximo llegarán a nuestras playas procedentes de Francia don Pablo Vermelles y sus hijos Enrique, Carmen y Margarita.

—Para Rancho Redondo salió la familia de don Enrique Velázquez.

—Veranea en San Juan de Tibás la familia Quiros.

—Para Heredia salió don Arturo Pradilla.

—Regresó de la Uruca la Srta. Adá Paynter.

—De Limón regresó la estimable Srta. Leticia Gutiérrez.

—En breve saldrá para Parímina don Carlos Fernández.

—La estimable familia de don Emilio Robert saldrá mañana jueves para Puntarenas.

—Procedente de Cartago se encuentra entre nosotros don Luis Cabezas.

Riña sangrienta

La hubo ayer al medio día en el establecimiento propiedad de un señor Blanco.

A dicho establecimiento llegó el Sr. Custodio Barrientos a hacer unas compras, para lo cual pagó una parte del valor con vales, que anteriormente se los habían dado allí mismo. Pero como no se los quisiera recibir el propietario, se suscitó una discusión que terminó en riña.

En esas circunstancias, Blanco tomó una botella, arrojándola sobre la cabeza de Barrientos, produciéndole una profunda herida.

Intervinieron autoridades y particulares en la reyerta.

Hogar de plácemes

En Cartago se encuentra de plácemes el hogar de don Jorge Oreamuno B. y su señora doña Alexa de Oreamuno con la feliz llegada de un primogénito, el cual viene a completar su felicidad.

Deseamos para el recién nacido todo género de venturas y a sus padres enviamos nuestra enhorabuena.

Actriz que revela un secreto

Cómo una famosa actriz se ennegreció el pelo gris con una simple Mixtura Casera

La Srta. Blanche Rose, actriz afamada, que se ennegreció el pelo con una simple preparación que mezcló en su casa, dijo hace poco, hablando del asunto en Chicago: «Cualquier señora o caballero se puede ennegrecer el pelo gris y ponerlo suave y lustroso con esta simple receta, y prepararla en su misma casa. A un cuarto de litro de agua añádate 30 gramos de ron de malagueta (Bay Rum), una cajita de Compuesto de Barbo y 7½ gramos de glicerina, ingredientes que se encuentran en cualquier botica y cuestan muy poco. Aplíquese al pelo dos veces por semana hasta adquirir el matiz deseado. Esto, a la persona canosa, le quita 20 años de edad. También ayuda mucho a crecer el pelo y quita la picazón y la caspa».

Contra los acaparadores

Ya es bien sabido que el acaparamiento se hace en todo sentido, lo que es uno de los principales motivos para hacer más grave la situación.

Sobre el particular sabemos que el señor Ministro de Gobernación ha impartido instrucciones a todas las autoridades de su dependencia, para que apliquen la ley de orden público, en todo su vigor, a todos aquellos que se dediquen al acaparamiento de víveres.

Esta medida apenas viene al caso para evitar tanta especulación escandalosa como lo estamos viendo muy a menudo.

Fume
CHUECOS
solo
CHUECOS
Nada más
que
CHUECOS

Frescos, sabrosos, baratos
(ARROZ, CANELA, TRIGO)
Depósito general en
LA MARINA

Apartado 797. Teléfono 584.

HARINA DE MAIZ
blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.
La Unión Industrial
Contiguo al Puente de la Fábrica
Teléfono: 773 • Apartado: 134.

"LA MARINA"

Artículos del país. Azúcar, arroz, maíz, frijoles de todas clases. Manteca, sal, queso bagaces, queso fresco y mantequilla
VENTAS AL POR MAYOR Y MENUDEO a los más bajos precios

Apartado No. 797

Teléfono No. 584

Vigilando al Irazú

El despertar de nuestros volcanes y los terremotos de El Salvador y Guatemala

Desde la Habana a Puerto Barrios (Guatemala) y desde allí marchar hacia el Sur, hasta Costa Rica, visitando El Salvador, Honduras y Nicaragua. Tal era el plan de mis viajes por Centro América, pero la amistosa experiencia del capitán del barco donde emprendería viaje, modificó intentos; por eso no he podido apreciar de cerca, como fueron mis ardientes deseos, los violentos terremotos que tantos dolores han prodigado a los hermanos guatemaltecos.

Cabalmente el 17 de noviembre, día en que saludé las playas costarricenses, iniciáronse los movimientos sísmicos en Guatemala, acusando mayor intensidad en las regiones de Amatitlán, Escuintla y Sacatepéquez. Bastantes daños sufrieron las poblaciones de San Joaquín, Villa Canales, Fraijanes, Chimecas, Petapa, Villa nueva, Palín, San Vicente, Barberena, San Juan y Guadalupe. Las pérdidas calculáronse en más de dos millones de pesos.

Durante los días 18 y 19 de noviembre decrecieron los movimientos del suelo.

Una Comisión Científica declaró entonces, oficialmente, que el origen de esos temblores no había sido el volcán Pacayas. (Y con cuanta elocuencia todas las opiniones se han inclinado en contrario después de recientes y muy sensibles acontecimientos!)

Véase sinó como el 25 de diciembre pasado reanudábase con mayor violencia la tempestad sísmica; a las 10.35 de esa noche, un cuarto sacudimiento destruyó parcialmente la ciudad de Guatemala; brumas de vapor de agua invaden las calles de la hermosa capital.

Días después leemos un despacho expedido desde San José de Costa Rica; textualmente dice: «El volcán Irazú está en erupción. Evidentemente los movimientos sísmicos de las últimas semanas son de origen volcánico. Sismógrafos muestran ligeros movimientos a tiempo que tenían lugar en Guatemala los temblores.»

MARIANO VALENCIA

San José, enero 22 de 1918

Continuará

LA LIBRERIA LECTURA BARATA

Jaime Tormo

avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su

NUEVO LOCAL

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

CHICLETS

(MARCA REGISTRADA)

Pídalos en todas partes

DE GRECIA

18 de Enero de 1918

ENTONIZACION DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESUS

Ayer 17, el Divino Corazón de Jesús fué solemnemente entronizado en la casa de las señoritas Imelda y Basilia Zeledón. La fiesta fué sencilla pero grande en su fondo religioso. Asistieron los familiares y amigos de las virtuosas y ejemplares señoritas Zeledón.

A la 1 1/2 p. m. el Pbro. Dr. don Trinidad Araya comenzó la ceremonia con la bendición de la imagen que se encontraba en la sala izquierda de la casa. Acto continuo la imagen fué llevada por la señorita Imelda al lugar donde quedó entronizado o sea en la sala derecha de la casa, para permane-

er como rey de la familia Zeledón y cumplir desde este nuevo trono con su promesa: "bendecir la casa en donde sea expuesta y honrada la imagen de mi Corazón". El Padre Arayita (como cariñosamente le llamamos) pronunció un pequeño pero convincente discurso adecuado al acto solemne que acababa de verificarse, inculcando en el corazón de los asistentes la idea de entronizar en todos los hogares al Corazón de Jesús, ya que en muchos ha sido despreciado y olvidado. Entre los asistentes a dicha hermosa fiesta recordamos a las personas siguientes:

Pbro. don Gabriel Arroyo, Mayorista don Abel Castillo Vega; señoras: doña Manuela S. de Barquero, doña Josefina R. de Araya, doña Angelina G. de Sánchez; señoritas: Gertrudis Zeledón, Luisa Viquez, Valentina Barque

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

SEÑORES SACERDOTES! TRAJES TALARES

La importante fábrica de Trajes Talares a la medida

HIJO DE FELIX ZURITA. Valladolid (España)

acaba de nombrarnos sus REPRESENTANTES generales para esta República. Sírvese pedir muestras y precios.

MORA & OLMO. Apartado 344. Teléfono 579. San José Costa Rica.

Representamos también las Casas Españolas más importantes exportadoras de Vinos para Consagrar y de Mesa.

ro, Amada y Rosa Bolaños, Luz Castro, Otilia y Luz Sánchez; jóvenes. Luis y Enrique Araya. Además muchos niños dieron realce, con su asistencia, a tan simpática fiesta. Los invitados cantaron el popular "Corazón Santo". Para dejar un grato recuerdo el Padre Arayita dió la bendición a la concurrencia. Los asistentes fuimos obsequiados por la familia Zeledón con un sabroso rompo y exquisitas galletas finas.

Así terminó tan bonita fiesta retirándonos todos muy impresionados por la ceremonia religiosa y muy agradecidos por la fineza de las señoritas Zeledón.

MUERTE DE UN ANCIANO

Ayer en las primeras horas de la mañana dejó de existir en Puente de Piedra, el señor don Francisco Rodríguez, que contaba con más de CIENTO AÑOS. Siendo pequeño lo trajo a ésta, de su lugar natal Masaya (Nicaragua), el finado don José Gregorio Barrrantes. Su muerte fué semejante al dulce sueño de un niño, pocos momentos antes de expirar dijo que iba a dormir y volviéndose hacia el rincón de la cama durmió, para no despertar más en esta vida, pero sí para ir a gozar de la felicidad beatífica. Murió como mueren los justos con todos los sacramentos de la Iglesia. En la tarde se le hicieron honras fúnebres. Reciban nuestro más sentido pésame sus deudos y tengan confianza de que él des de el Cielo (la verdadera patria) ruega por ellos.

Cronista viajero

De higiene

Se nos ha informado que varios vecinos de María Aguilar presentarán un escrito a la autoridad respectiva, rogándole que imparta sus medidas para evitar que en los beneficios de café ocupen las aguas del río que lleva ese nombre, pues éstas se ponen corrompidas con la miel del café, siendo un peligro de enfermedad para ellos.

Otro tanto debieran hacer los vecinos de Ocloro y Torres, ríos estos que pasan al sur y al norte de la capital.

FRUTAS FRESCAS

debamos de recibir un gran surtido de frutas frescas: peras, nueces, avellanas, higos y uvas

OSTIONES FRESCOS

Visite Ud. siempre

LA GEISHA

Dr. Joaquín Berrocal

Médico - Cirujano

Despacha en la Botica Principal de 10 a 12 a. m. y de 1 a 3 p. m.

El resto del tiempo en su casa de habitación.

TELEFONO 224

LA POUPEE

Establecimiento de abarrotes y licores, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Permanente surtido de víveres frescos y de primera calidad. — Cantina bien atendida. — Actividad y buen trato en el despacho — Garantía

— en la pesa. —
— :BILLAR: —

La Librería Lehmann (Sauter & Co.)

Tiene para la venta

los Dietarios Centroamericanos, Agendas de bolsillo y de bufete, Almanajes Bailly-Bailliere, Almanaque Hispano Americano, Almanajes esfoliadores

para 1918

Tarjetas postales y felicitaciones de año nuevo, gran variedad de clases y precios.

Gerardo del Olmo S.

Se encarga, por precios módicos, de toda clase de contabilidades, grandes y pequeñas. Acepta encargos de provincias.

La nueva Ley de Tributación exige a todo comerciante llevar sus libros con arreglo a las leyes.

Dirigirse al Apartado de Correos N° 40.—Por Teléfono al N° 579.—San José.

EMPRESA POLINI

Los entierros de los Generales Sres. Romain y Sr. Jiménez y del Ex-Presidente Rodríguez fueron hechos por esta empresa.—La funeraria Polini se estableció para favorecer el público.—Pida precios y se convencerá.

Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este MAX O KEPFER Apartado de correo 696
(Antigua de Cuesta de Moras)

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo a precios módicos, como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos-Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobreodos para señoras, Corbatas-Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase. Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

CASA solicito una casa que sea higiénica cómoda y no muy grande. Preferible contra temblores.—Miguel Turral.

AGENTES y SUSCRITORES—Correspondencia que se refiera a cuentas del periódico debe ser dirigida a don Antonio Hernández Administrador.

COLABORADORES y CORRESPONSALES Su correspondencia debe ser dirigida al editor don Luis Cartia.—Apartado 117.

BARRIO OTOYA Manuel Veiga alquila el segundo piso de su casa, con muebles e instalaciones de alumbrado y cocina, pudiendo verse desde el día 21. Vende también una baranda de suai ccho metros, de hierro.

SE alquila una bonita casa de madera con 7 departamentos. Tiene un solar de 25 varas

de frente por 100 de fondo sembrado de árboles frutales y en magnificas condiciones para hacer una huerta. Precio 45 colonos.—V. M. Forastuz. Detrás del Colegio de Señoritas.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busques en la Fábrica de Velas «La Coronas» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PURROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacionales». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia.

Apartado 233 Teléfono 214 Muy pronto Brevia de la mejor calidad. San José

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN. Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 370.

Fiesta del Niño de Praga en la Iglesia de San Francisco de Paula Mata Redonda

Las Hermanas Salesianas, Hijas de María Auxiliadora, preparan la Fiesta Solemne del Niño Dios de Praga, en la Iglesia de San Francisco de Paula, para el próximo Domingo, 27 del presente.

MISAS

de Comunión a las 5 ½ a. m. de Comñion General a las 7 a. m. y será oficiada por el Excmo. Señor Internuncio.

Solemne, con revestidos a las 9 a. m. Habrá sermón.

EXPOSICIÓN

de su Divina Majestad durante todo el día.

ROSARIO SOLEMNE

con bendición del Santísimo a las 5 p. m.

UN CORO

de niños alistado por las Hermanas Salesianas cantará la misa solemne.

Es de esperarse, ya que tanta es la devoción que hay aquí por el mila groso Niño de Praga, que esta Fiesta religiosa será muy concurrida.

Los vceinos de Mata Redonda quieren demostrar su gratitud al benefactor de su Iglesia, la risueña Iglesia de las torres blancas, la de San Francisco de Paula.

Como ya se ha dicho en otras ocasiones, el terreno que ocupa dicha Iglesia fué donado por el caballero Dn. Gregorio Richmond, fallecido cristianamente hace poco.

También donó el Sr. Richmond una valiosa faja de terreno para el palacio de la Internunciatura.

Los vecinos de Mata Redonda, agradecidos, quieren corresponder a la generosidad de su bienhechor y han dispuesto mandar celebrar un Funeral Solemne por el descanso de su alma.

El Sr Richmond dió de sus riquezas a la Casa de Dios, y ahora, del Tesoro de Cristo, su Iglesia, da el mejor de sus tesoros para aquella alma generosa y caritativa. Donde hubo mayor consueo? Donde se encontró más h rmosos? Benita religión!

La Misa Solemne de quienes que oficiará el Revdo. Padre Rector de la Iglesia de San Francisco, Presb? don Valentín Nido, será el Primer Viernes de Febrero, día primero del mes a las 9 a. m.

Los vecinos de San Francisco nos han suplicado invitar por este medio a la familia doliente y a las personas piadosas, recomendación que nosotros cumplimos con mucho gusto.

Los crímenes del alcohol

En el pueblo de San Juan se ha desarrollado un hecho sangriento, a causa del estado alcohólico en que se encontraba un individuo.

El protagonista tiene como apellido Arce y es jornalero y casado. Arce acostumbra embriagarse muy a menudo, y en tal estado llega a su casa para maltratar a su mujer.

El domingo en la tarde, llegó a su hogar, completamente ebrio.

Riñó con su esposa y al suplicarle ésta que se acostara, sacó un puñal con el que la hirió en el pecho

Esta al verse herida huyó hacia la calle, alcanzándola su marido y dándole una segunda cuchillada en la espalda, cerca del homoplato derecho. A los gritos de socorro, se presentaron al lugar del suceso varios vecinos, su jetando al heridor, quien se proponía dar a su esposa una nueva cuchillada, la que quizás hubiera sido mortal, pues tenía a la víctima sujeta por el cuello.

La mujer fué conducida a una casa vecina, y el heridor no tuvo más remedio que ir a la cárcel, para ser juzgado inmediatamente.

Un carro del ferrocarril que corre velozmente con peligro de los transeuntes

El lunes en la noche, como a eso de las once y media, los vecinos del barrio del Pacifico fueron despertados por el ruido que producía un carro del ferrocarril del Pacifico, de los llamados de plataforma, al rodar velozmente sobre los rieles. Averiguado el caso, resultó que el mencionado carro se encontraba cerca del empalme que une esa vía con la del Atlántico.

Seguramente algún vagabundo alojó el «brequé», y el carro comenzó su carrera estrepitosa, rompiendo el portón de entrada al patio de la estación del Pacifico, quedando detenido allí.

Como se ve, eso pudo tener graves consecuencias, pues en su carrera, hubo el peligro de que atropellara a algún transeunte, lo que dichosamente no ocurrió.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 50 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese el teléfono 207.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus.

Pídanse los afamados y exquisitos puros de

«LA ZARAGOZANA»

elaborados en San Ramón por Juan Rafael Mora R.

AGENCIA EN SAN JOSE:

„LA POUPEE”...:.. ELÍAS VARGAS M.

Nueva Directiva

La nueva Directiva de la Hermandad de Caridad de Heredia para el presente año, quedó electa así:

Presidente: don Luis R. Flores

Vocales propietarios

Don Juan Rodríguez Solera.

„ Miguel Rodríguez.

„ José Zamora Bolaños.

Secretario: don Eduardo Chaverri.

Vocales suplentes

Don Roberto Lizano.

„ Elías Madrigal.

„ Miguel Angel Ortiz.

En busca de yacimientos petroleros

Según noticias que nos han llegado de Limón parece que en aquel puerto

estuvieron algunos ingenieros y geólogos americanos, los cuales salieron con rumbo a Río Blanco con el fin de explorar esa región que se cree sea rica en yacimientos petroleros.

Ultimo invento

Tanques para inodoros y válvulas para todo tanque garantizados, fábrica Sérvulo Alcázar. Las muestras pueden verse en el taller de Pablo Brenes.

Participaciones

Han circulado las participaciones del próximo matrimonio del joven don Juan Raf. Jiménez con la estimable señorita M^a Luisa Varela E.

Hacemos votos por la felicidad de los futuros esposos.

TIP. DE SAN JOSE

VINO PARA CONSAGRAR NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

R. R. R.

Esta Cerveza Negra que ha hecho famosa a esta fábrica, pídale en todas las cantinas. Igual a la Estrella Alemana.

Nuestros refrescos son los más populares.

Cervecería Richmond

HIERRO para TECHO 26 GAUGE

Acaba de recibir IGNACIO CONEJO L

Oficina frente del Cuartel de Artillería.—Apartado 1031

Indíquesele así a sus amigos. No se le olvide.

Callio Central lado sur San José Costa Rica
LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO